	Написание гласных в корне с чередованием зависит от:

	  последующих согласных
	ударения
	наличия или отсутствия суффикса  -а- 
	лексического значения

	лаг-\-лож- (перед г-а, перед ж-о)

прилагательное, положил
	гор/гар, 

твар/ твор, клан/клон (без ударения – О) Исключения: утварь, выгарки
	мер/мир,

бер/бир, пер/ пир, дер/дир,тер/тир,

стел/стил, блест/блист, чет/чит, жег/жиг (И, если после корня стоит суффикс А)

Исключения: сочетать,чета, сочетание. 
	мак/мок, (если в значении «обмакивать», то А;

«мокнуть» – О)

обмакнуть- промокает

	раст-\ращ-\рос- ( перед ст, щ – а, перед с-о) растение, выращенный, росли
Исключения: росток, Ростислав, Ростов, ростовщик, отрасль
	зар/зор, плав/плов (без ударения –А)

Исключения: зоревать, пловец, пловчиха, плывуны.
	Кос/кас (пишется А, если за корнем следует суффикс А)

коснуться - касаться
	равн/ровн (если в значении «одинаковый» -А, если «ровный» – О)

Исключения: равнина, поровну, уровень, ровесник

	скак-/скоч (поставьте в неопределённую форму; если перед К –а, перед Ч-о: скачу от скакать)
	
	 На -им//-ин( если за корнем суффикс А, то пишется И)

занимать-приминать
	


